

令和の日本型教育 I KOMAモデルの構想

全ての子どもたちの可能性を引き出す、
個別最適な学びと、協働的な学びの実現に向けて

人と人がつながる

オンラインでつなぐ

学校と地域がつながる

生きる力につなぐ

キーワードは、「つなぐ」・「つながる」

世界とつながる

子ども同士がつながる

学校と家庭がつながる

自分の生き方につなぐ

① GIGA スクール構想の推進
～「未来の教室」の創造～

② 学校と家庭・地域との連携
～地域を愛する子どもの育成～

- 端末・オンラインを活用した教育活動
→「主体的・対話的で深い学び」に向けて
- 各分野の達人に学ぶ→キャリア教育
 - 課題探求学習
地域教材、SDGs、平和、命…
 - 学校間の交流
市内学校から全国、国際交流へ
 - 学びの発信
学校内外へ、保護者・地域へ、

- 学校運営協議会を核に
→地域学校協働活動の取組として
- あいさつ運動
 - 地域の名人・達人に学ぶ
 - 地域の自然を生かした活動
 - 地域の文化財・歴史の教材化
 - 地域への貢献・ボランティア活動
 - 個別の支援が必要な子どもへの支援
 - 環境整備、子どもの見守りへの支援

学校施設の活用

- 不登校児童生徒の適応指導教室でのオンライン授業の実施
- 「ことばの教室」の増設
- 地域コミュニティの拠点として
会議や集会、防災、イベント等の活動場所に開放

③ 全ての子どもたちの居場所づくり
～自分らしく、自分の力で生きるために～

2021年度



教育長だより

生駒市教育委員会事務局
生駒市東新町8番38号
TEL: 0743-74-1111(代)
文責: 原井葉子

☆ 初めまして、よろしくお願いします

4月1日付で、生駒市教育長を拝命しました原井葉子です。桜ヶ丘小学校をスタートに、教員、校長として3月末まで勤めてまいりました。学校現場での経験や子育ての経験を生かし、生駒市教育の推進、発展に努めてまいります。

どうぞよろしくお願いします。



☆ 学校教育への思い

就任にあたって、とりわけ学校教育については、以下の3点を重点目標に考えています。

1 GIGA スクール構想の推進

昨年度末、小・中学校に配布された一人一台のタブレット端末については、発想力と実践力でより効果的な活用を推進していきたいと考えています。授業での活用のみならず、コロナ禍や病気療養、不登校傾向等により教室で授業を受けられない児童生徒への対応、さらに学校と家庭をつなぐツールとして、ICTを活用していきたいと思えます。

2 学校と地域との連携の推進

今年度より市内全小・中学校で、学校運営協議会(コミュニティ・スクール)が実施されます。地域の宝である子どもたちをどのように育てていきたいか、目指す子ども像を、学校と地域が共有し、そのために、学校と地域が協働してどのようなことに取り組んでいくかを熟議する場として、学校運営協議会を有効に機能させていきたいと考えています。

3 全ての子どもたちの居場所づくり

自尊感情や自己肯定感が低く自分に自信がもてない、人とコミュニケーションをとることが苦手、学習や活動に集中できない、学校に来にくい、教室に入れられないなど、学校には、様々な課題や特性をもち、個別の支援や対応が必要な子どもたちがいます。全ての子どもたちが安心して自分らしく過ごすことができる居場所を作りたいという思いは、これまでずっともち続けてきました。

これら3つの重点目標の実現に向けて、学校、保護者、地域、行政、関係機関が連携し、「オールいこま」で、力を合わせて取り組んでいきたいと考えています。

私自身も教育活動の現場に足を運び、学校の取組や子どもたちの様子を市民の皆様にお伝えし、広くご意見をいただきながら進めてまいります。何卒よろしくお願いします。

☆ 一生勉強 一生青春!

4月14日水曜日、たけまるホールを会場に、「いこま寿大学入学式」が挙行され、学長として参列させていただきました。今年度、向学心に溢れる85名の新入生をお迎えしました。「一生勉強 一生青春」は、私の好きな相田みつをさんの言葉で、自分もかくありたいと常々思っています。コロナ禍で制限される活動もあるかと思いますが、健康に留意され、充実した学生生活を送られますようお願いしております。

また、いこま寿大学では、卒業後、社会貢献を実践されている方々もたくさんいらっしゃいます。校長在任中には、「気らくネット」のみなさまに、学校の栽培補助や子どもたちとの交流活動など、得意分野を生かして多くのご支援をいただきました。ぜひ、学校や地域に、卒業生のみなさまのお力を活かしていただきますようお願いいたします。



〈子どもたちと学校の畑に大根の種まき〉

☆ 「教育長だより」について

生駒市では、「『遊ぼう』『学ぼう』『生きよう』みんなでいこまを楽しもう」を基本理念に、「すべてのライフステージで、楽しみながら学び、地域とつながる機会づくり」を目指して、子育て・就学前教育、学校教育、生涯学習を進めています。その取組の様子や自分自身の思いについて、この「教育長だより」で、少しずつでもお伝えできればと思っています。どうぞよろしくお願いします。